
体坛观察

文体新闻12 体育
本版编辑 /吴四清 视觉设计 /窦云阳2020 年 6月 8日 /星期一 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

    6月中旬英超即将重启，球员迎回职业赛

季，球迷迎回精彩比赛，但也有人要告别些什
么。穆里尼奥就该和伴随自己 3个多月的自

行车，说再见了。
带队训练、比赛乘大巴，自己出行有专

车，英超教练和两个轱辘的自行车，似乎八竿
子打不到一块。但因为联赛停摆，自行车却成

了穆里尼奥最亲密的伙伴。身为热刺主帅，穆

里尼奥对球员的管理一刻都没有松懈，哪怕
因为疫情不允许进行全队合练。为了能确保

球队的竞技状态，他把队员分成几拨，安排在
不同的训练场训练。这样一来，符合疫情期间

球员保持社交距离的规定，又能避免球队的
状态受到影响。

穆帅将球员分成 5人一组，然后分散在
不同的训练场。而他要干的，就是骑上自行

车，一圈圈巡视。“前一段时间里，我们真的很
累。你可以找到一张我骑自行车的照片，挺搞

笑的，因为我们的训练场都隔着老远，没有自

行车，我根本没法在同一时间掌控所有训
练。”穆帅解释，球队的训练从上午 9点起，一

直安排至下午 5点结束，作为主教练，自己需
要掌握每名球员的训练情况，而热刺在伦敦

恩菲尔德新建的训练中心占地 77英亩，要在
不同的训练场来回监工，自行车是穆里尼奥

最合适的代步工具。

虽然得骑着自行车绕圈，但对能重新指
挥球队训练，穆里尼奥已经很满足，加上凯

恩、孙兴慜等主力均伤病恢复，穆帅迫不及待
想要指挥比赛了。这周开始，联盟允许球队恢

复合练，穆帅总算可以把大家都集中在一个
训练场，不用再跟自行车较劲了，“大家都能

回归训练场，这感觉显然很棒，我们甚至都开
始想念绿茵场的味道了。”

不过，除了监督训练，穆里尼奥还借助自

行车干了其他有趣的事情。联赛停摆期间，他

主动担任志愿者，骑着车将热刺基地种植的蔬

菜送到球场，然后由工作人员将这些蔬菜分包
装好，免费提供给社区里需要帮助的居民。

“能进入社区，特别是在封锁期间，这确
实很棒。”穆里尼奥表示，自己喜欢和人接触，

从这件事里学到了很多东西，“因为这不仅是
尽自己的能力帮助别人，也是以不同的方式，

试图过得有趣而充实。和小伙伴们一起工作

也是非常让人愉快的事情，对我而言是一次
很好的经历。”

如今，经过 3个多月的等待，英超将重回
球迷怀抱。穆里尼奥也要和心爱的自行车告

别了。联赛重启后，热刺将全力争取欧战席
位，尽管这有些困难。穆帅告诉队员，现在是

该承担自己身为球员的责任了，“我们不该自
私，不该要求太多。经过这段艰难的时期，现

在是我们奉献的时候了———让球迷重新看上
比赛。” 首席记者 金雷

英超重启前穆里尼奥骑了 3个月自行车

    CBA联赛确定了重启日期，有关中

超复赛的准备工作也进入了快车道。上
周末，中国足协一行考察了上海的比赛

和训练场地，以及后勤保障方面的情
况，基本确定上海将成为新赛季中超联

赛的主赛区之一。上海足协相关负责人
也对记者表示：“中国足协对上海赛区

的条件非常满意，接下来我们将配合做

好相关工作，确保中超的比赛顺利进
行。”而最新消息显示，中超有望在 7月

11日启动。

考察场地
赴上海的前一天，中国足协先是前

往广州进行了考察，确定了启用天河体

育中心、越秀山体育场、广东省奥体中心
和大学城中心体育场四块场地来作为广

州赛区的比赛球场。随后，中国足协秘书
长刘奕又率团抵达上海，考察了虹口足

球场、源深体育场和金山体育中心。

除了比赛场地外，中国足协规定每
个赛区还必须有设施完备的训练场地，

上海在这方面也完全满足。结果，厚湃
尔足球公园、金山体育中心、嘉定市民

体育公园也顺利通过考察。
据悉，中超复赛将参考 CBA复赛

的形式，以赛会制形式完成第一阶段的

分区循环赛，最快将在 7月上旬开赛。
不过，由于涉及到训练场、后勤保障等

诸多复赛以及防疫措施方面的问题，在
上海参赛的队伍数量尚未确定。

此前有消息称，广州恒大、富力两
支球队将在上海赛区比赛，而上海上

港、申花两队则要前往广州，以保证公

平。是否会这样实行？上海足协相关负
责人透露：“考虑到分组方式的原因，可

能会有上海球队赴广州参赛，也会有广
东球队来上海参赛，具体安排还需要等

中国足协最终确定。”
接下来，中国足协还将前往长三角

的另外几座城市进行考察。由于中超有
16支参赛球队，除广州、上海之外，中

国足协也希望能有更多一些城市能够
成为赛区，比如苏州、昆山、南京等地，

都有不错的球场设施。

赛制有变
昨天，中超开赛的最新方案也被曝

光，在错过 6月下旬之后，新赛季的开
启时间将是 7月 11日，采用赛会制分

组比赛，前期也将空场进行。
尽管中国足协有关各项足球赛事

开赛申请的最终方案有待上级部门批

准，但目前各方达成共识的是，中超联

赛有望在 7月启动。同时，还将采用国
际足联新规则，比赛双方每场可以使用

5个换人名额。但为避免拖延

比赛时间，每队只有 3次换人机

会。这对于各支球队的板凳厚度和

教练的排兵布阵都是一个考验，板凳厚

度深的球队将会占据优势。而为了保证
公平，还将继续使用 VAR视频裁判。

另外，国内联赛今年第二个转会窗
口即将开启，时间为 7月 1日至 28日。

时间维持在 4周左右，中超各队可以进
行人员调整。

可以肯定的是，今年的中

超联赛赛制将大变。一旦赛

会制分区循环赛启动，

将不再实行以往的主

客场双循环，也意味

着新赛季赛程缩

水幅度可能达到

甚至超过 50%。

这样做的好处

在于，防疫背景

下联赛风险性

会非常低，同

时留出了足够

时间给国家队

出征世预赛 40

强赛，也给四支

亚冠参赛球队留

出了时间，并且足

协杯比赛也能进行。

本报记者 关尹

中超有望 7月开启 上海将成赛区之一

    

   如果中超能够在 7月 11日开启，从今天算起，也就一个月的准备时间。有

一个问题，相比场地的选择可能更加棘手：外援怎么办？

疫情之下，受入境政策的限制，仍有不少外援无法返回中国。 别以为这是个

小事，要知道目前中超 16强中，尚有 4名外籍主帅人在国外，还有多达 39名外援

无法归队，他们来自 21个国家和地区，遍布欧洲、非洲、亚洲和南美洲，尤其是外援

人数最多的巴西，已经逐渐成为全球新冠疫情的“新震中”，想要恢复常态恐怕还需

要很长一段时间。

问题就来了：外援回不来，中超怎么踢？ 如何制定相关规则，在很大程度上能

决定今年联赛的争冠与保级。 比如，北京国安、江苏苏宁至今还是零外援，一个

都未归，这样踢会不会降级？ 联赛霸主广州恒大也缺少了保利尼奥、塔利斯卡

两大最重要的中前场核心，这样的话想要卫冕恐怕没多大可能性。

全华班比？看似最公平，但显然不可能。球队高薪养那么多外援，不是

白养的；规定双外援、三外援？ 可能也说不过去，毕竟你家的外援回不

来，不是因为我家的原因，凭什么让我家承担后果？

所以，特殊时期，如何制定一个相对公平、科学的

外援政策，考验的是管理者的水平和智慧。 这

道考题，足协得好好想一想。
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